

Stuttgart, 12.11.2021

Haushalt 2022/2023

Unterlage für die 1. Lesung des Verwaltungsausschusses zur nichtöffentlichen Behandlung am 19.11.2021

Marode Rettungsleinen am Neckarufer sanieren

Beantwortung / Stellungnahme

Die Rettungsleinen, die in Teilbereichen entlang des Neckars angebracht wurden, waren eine Stuttgarter Sonderlösung. In der Regel wird die Sicherheit entlang von Bundeswasserstraßen durch Rettungsringe gewährleistet. Dieser Standard ist auch in Stuttgart durch Rettungsringstandorte entlang des Neckars realisiert. Die Standorte werden vom Tiefbauamt regelmäßig geprüft und gewartet und bei Bedarf um neue Standorte erweitert. Dieses Vorgehen ist mit dem Wasserstraßen- und Schifffahrtsamt abgestimmt.

Die Rettungsleinen, die vor vielen Jahren installiert wurden, werden daher nicht weiter betrieben, zumal auch vor einigen Jahren der Wasserspiegel des Neckars um ca. 20 cm angehoben wurde. Die wenigen, noch vorhandenen Rettungsleinen liegen daher unterhalb der Wasseroberfläche, sind praktisch nicht mehr sicht- und nutzbar und werden auch nicht wieder ersetzt. Die Stadtverwaltung ist für die Kontrolle und Wartung, die vom Wasser aus erfolgen muss, nicht eingerichtet.

Aus diesen Gründen sieht die Verwaltung derzeit nicht vor, die Rettungseinrichtungen über die Rettungsringe hinaus mit zusätzlichen Rettungsleinen auszubauen.

Vorliegende Anfragen/Anträge:

596/2021 CDU

Erledigte Anfragen/Anträge:

Dirk Thürnau
Bürgermeister

Anlagen

<Anlagen>